

## El Sol de México

# Peso baja ligeramente frente a Plan de Negocios de Pemex

El plan contempla que Pemex logre un equilibrio presupuestario, es decir, que deje de operar con pérdidas

El peso muestra una ligera depreciación frente al dólar mientras el mercado evalúa el Plan de Negocios para Pemex presentado esta mañana.

La moneda mexicana cedió algunos centavos desde 18.99 para cotizarse a esta hora en 19.05 pesos por dólar una vez concluida la conferencia del director de Pemex, Octavio Romero Oropeza y el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Plan de Negocios presentado ayer al Consejo de Administración de la petrolera, en una sesión a la que no asistió el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, pero que, según Romero Oropeza, tuvo el visto bueno de “un representante” de la dependencia presente en esa reunión.

Para aliviar la elevada carga impositiva de Pemex se propone reducir la tasa del derecho de utilidad compartida (DUC) de manera gradual de 65 por ciento a 58 por ciento en 2020 y a 54 por ciento en 2021.

De esta forma, el plan contempla que Pemex logre un equilibrio presupuestario, es decir, que deje de operar con pérdidas, en 2021, y se planea que vuelva a contribuir a las finanzas públicas hacia el final de la actual administración.

“La depreciación moderada del peso se debe a que el mercado está evaluando el plan de negocios y el riesgo que conlleva hacia recortes adicionales a la calificación de Pemex y a la calificación crediticia de México”, señaló Banco Base en un análisis.

El banco recordó que se esperaba una reducción de la carga fiscal de Pemex cercana a 50 por ciento, lo que hasta ahora no se ha dado a conocer.

El plan de negocios mantiene la inversión en refinación con la construcción de la refinería de Dos Bocas, “lo cual sigue alejado de las necesidades inmediatas de la petrolera y se considera un riesgo adicional para la economía mexicana”.

En el plan presentado esta mañana se señala que entre 2011 y 2018, 45 por ciento de la inversión se orientó a proyectos de aguas profundas. Ahora, la política de inversión se concentrará en campos terrestres y aguas someras.

Pemex es uno de los puntos que genera más incertidumbre actualmente en la economía mexicana.

Fitch Ratings rebajó el 6 de junio la calificación crediticia de Pemex de 'BBB-' a 'BB+', con lo que la perspectiva es negativa, y la colocó en grado "especulativo", es decir que presenta un alto riesgo de impago.

Banco Base señaló como prueba del nerviosismo del mercado previo a la presentación del plan que durante junio los credit default swaps (CDS) para la deuda de Pemex, para protegerse de un incumplimiento a cinco años subió de 280 a 380 puntos y se ubica en 359 puntos al lunes 15 de julio, su mayor nivel desde 2016, cuando los precios del petróleo alcanzaron niveles por debajo de 30 dólares por barril.

El CDS sube cuando existe una mayor probabilidad de que se recorte la calificación crediticia de Pemex.

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, quien se dijo no asistió a la sesión donde se aprobó el plan para Pemex, acudirá este tarde a la Cámara de Diputados para su ratificación.

La semana pasada (9 de julio), después de la renuncia de Carlos Urzúa, Herrera expresó en una conferencia que Hacienda apoyaría los planes Pemex, sin dar más detalles.

En una entrevista a la revista Proceso, Carlos Urzúa reveló tras su renuncia que uno de los desacuerdos con el Presidente López Obrador fue sobre la construcción de la refinería de Dos Bocas, pues considera que costará más de ocho mil millones de dólares y tardará más de tres años en terminarse.